
令和７年３月２７日 

 

中学校運動部活動地域移行に関するスポーツ協会へのアンケート結果概要 

 

生涯学習推進課 

・対象団体数：１４２団体 

・回答団体 ：９５団体 

・回答率  ：６６．９％ 

・回答期間 ：令和６年１０月５日～令和６年１１月２３日 

 

（グラフ中の数字はすべて団体数） 

（質問１） 

現在の活動メンバーが、小学生、中学生の団体について、現在の活動において、新たに

部活動の中学生を受け入れることは可能ですか。 

   
 

■「現在受け入れており、今後も可能」と回答した団体の競技種目について 

    

9

1

6

3 現在受け入れており、今後も

可能

現在受け入れていないが、今

後は可能

現在受け入れていないが、今

後検討したい

現在受け入れていないし、今
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競技名 団体数

陸上 1

剣道 2

バレーボール 1

テニス 1

ソフトテニス 3

バドミントン 1



 ■「現在受け入れていないが、今後は可能」と回答した団体の競技種目について 

  

 

 ■「現在受け入れていないが、今後検討したい」と回答した団体の競技種目について 

   

 

 ■「現在受け入れていないし、今後も難しい」と回答した団体の競技種目について 

   

 

  

競技名 団体数

柔道 1

競技名 団体数

剣道 2

バレーボール 2

軟式野球 1

少林寺拳法 1

競技名 団体数

剣道 1

バレーボール 1

バドミントン 1



（質問２） 

現在の活動メンバーが成人（１８歳以上）の団体について、現在の活動団体とは別に、新

たに部活動の中学生を受け入れる団体を立ち上げることは可能ですか。 

   
 

 ■「既に中学生を受け入れている」と回答した団体の競技種目について 

    

 

 ■「今後受け入れる」と回答した団体の競技種目について 
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既に中学生を受け入れてい

る

今後受け入れる

今後受け入れるか、検討し

たい

受け入れることは難しい

競技名 団体数

卓球 1

剣道 1

バレーボール 1

ソフトテニス 1

空手 1

競技名 団体数

サッカー 1

軟式野球 1



 ■「今後受け入れるか、検討したい」と回答した団体の競技種目について 

    

 

 ■「受け入れることは難しい」と回答した団体の競技種目について 

    

 

  

競技名 団体数

卓球 1

ソフトバレーボール 1

軟式野球 2

グラウンドゴルフ 1

テニス 1

ソフトボール 1

競技名 団体数

卓球 11

バレーボール 14

ソフトバレーボール 1

テニス 6

軽スポーツ 1

フォークダンス 4

バドミントン 1

ソフトボール 7

ゲートボール 5

スポーツダンス 5

弓道 1

リズム体操 7



（自由記述欄） 

 

  
・私たちは夜の活動なので難しいと思います。シルバー年齢なので中学生には物足りない

と思います。 

・このままの状態で受け入れると、小学生の時の活動の延長ということになり、中学時代

の部活動でのプラス面を感じられなくなりそうです。 

・バレーボールは、小学生と中学生とではネットの高さとボールの重さが違う為、一面で

行う事は難しいです。二面使える状態がいつも可能ならとは思います。 

・ヒップホップの昨今ではフォークダンスには振り向かれ無いようです 学校の授業にな

れば良いでしょうけれど！ 

・フォークダンスとして 受け入れ体制が有る生徒さんだったら指導させて頂きたいです 

・運動をする環境を整備してほしい。 土曜、日曜と場所が足りない。 

・夏に冷房があればどんなにいいかと思いますが・・ いつも市民体育館の半面、楽しく使

用させていただいています。 

・回数を増やしたり、継続させることは相当な努力が必要で現実的には難しい 

・活動の場は主に千鳥が池公園テニスコートですが、この 35 年間予約方法がアナログ式

で非常に負担を感じています。一つの予約に対し住所、電話、氏名などを書かなくてはな

らず大変です。返金の際も同様でどうしてもまとめたくなるのですが、一つ間違えてしま

うと訂正印を求められるのも、注意しなくてはならず、返金の際の記入には特に注意を要

します。善処希望です。 

・協力は難しいですが、部活がなくなることは避けてほしいです。 指導者の費用が必要に

なるとしても、古賀市が負担することを検討すべきと思います。 

・教える人が高齢で無理です。 

・剣道人口が減少しているので中学生を受け入れる事で活気が出る事を期待している。 

・現在 会員のみで、指導者はいません。皆さんの参加に合わせて休みを急きょ入れる事も

あり、人数も 10 名程で少ない時は 4 名の事もあります。真面目に練習をしていますが、

中学生の部活としての練習相手を引き受ける責任は、私は難しいように思われます。  

・現在、試合形式で練習が主で、5～10 人程が１コ－トで行っています。１回 30 分 3 回

しています。 部活の時間は 4～7 時頃は会員の年齢、生活時間からして、とてもできませ

ん。 

・現在のゲートボール協会では今の活動だけで新たな活動は無理と思います。 

・現在の活動でいっぱいいっぱいですその活動の場にやる気がある子供達が来てくれる事

は可能です 

・後期高齢者の会員の現在の私達には、以前に小学校にボランティアにて参加しましたが

態度が悪くて指導がされなかった 今はヒップホップの時代だから 政府から学校の授業

になれば？！とも思いますが 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・高齢者ばかりで活動は難しい（できない） 

・今現在、火・金、土日（午前中）はジュニアネット 水・土日（夕方）中学生ネットで

練習を行っています。花見 Jr 中学生部を作り以前から受入をしている。 

・今子供達が行っている練習で指導出来たらと思います。 

・子供達との練習時間であれば早い時間からの練習が出来るよう配慮して頂きたく思い

ます。 

・受け入れは可能だが、練習意欲などを求める。やる気がない、場を乱す、勝利者主義

は受け入れない方針である 

・十分な指導する者がいないので、現状では受け入れはできそうにありません。 

・新たに立ち上げた団体に協力はできます。 

・成人の同年代でのお楽しみでの練習会のため。既団体等の利用では無く有料での指導

者や民間会社等を探すべきではないですか。 

・成人の方を受け入れているので中学生は時間が合わないので難しい。 

・生涯スポーツとして、平日の成人対象なので中学生の受け入れは難しいです。  

・生徒のマナーが出来て 授業として受け入れ体制があれば考慮させて頂きます 今はヒ

ップホップの時代です 

・青少年の部活動としては運営・管理が困難と考えられます。 

・体育館がなくなるので困ります。 

・地域移行するとして、今のままではできない(１人ではできない、ここには書けない、

話したい) 

・中学校の部活動と軽スポーツの目標の競技と違う。我々の活動は健康維持のための活

動である。 

・土、日、祝日の練習時間は 8 時から行っています。 

・土日祝は試合等で活動する日がある 

・特にありません 

・武道必修に入っているため、協力できることがないか検討します 

・部活がなくなるのですか？ 

・部活の地域移行を、どのように計画してるのか知りたい。 

・部活動は、教育の一環だと考えて欲しい。自分たちも部活動で学んだことの方が大き

く役にたっています。 

・本チームで仮に中学生を受け入れるとなると、場所の他に指導者も増やす必要があり

ます。現存するチームに中学生を受け入れてもらうにしても、指導者確保等の支援して

いただければありがたいです。 

・曜日時間帯で受け入れは無理 


